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ATA DA ASSEMBLLIA GERAL DO SINASEFE SEÇÃO SINDICAL NATAL/RN 

No dia primeiro  do mês de julho do ano de dois mil e vinte e quatro, O SINASEFE – Seção 

Sindical Natal-RN, entidade representativa dos servidores do Instituto Federal de Educação, 

Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Norte (IFRN), inscrito no CNPJ sob o n° 

03.658.820/0017-20, com sede na Rua Camilo de Paula, 06 – Tirol, na cidade de Natal/RN, em 

conformidade com o seu Regimento Interno, em conformidade com o seu Regimento Interno, 

realizou a Assembleia Geral Extraordinária, em formato híbrido, sendo presencial no Auditório 

01 do IFRN Campus Natal-Zona Leste; de forma remota através da plataforma Teams link:  

(https://teams.microsoft.com/l/meetup-

join/19%3ameeting_MjA1YTNlNjItYjM0Ni00Zjc5LTkzMDgtZGY5NTQ5ZWNmNDQy%40th

read.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%2297f07bb7-ccec-4d0b-9102-

1e7261f376a9%22%2c%22Oid%22%3a%22d709fb1b-6d73-450b-a7a9-7f604c9229dc%22%7d)  

  -  onde os servidores/as foram orientados a entrar com o e-mail escolar do IFRN com 

transmissão simultânea pelo canal do SINASEFE Natal no 

Youtube (www.youtube.com/c/SINASEFENatal), conforme edital de convocação publicado no 

jornal Tribuna do Norte, quinta-feira, 27 de junho de 2024 na página 10 - Viver, e no site e nas 

redes sociais do SINASEFE Seção Natal, sendo acompanhado por todos(as) da base e a quem 

interessasse em participar.  O coordenador Fernando Varella, deu início a primeira chamada às 

9h5min, informando que a pauta seria curta, em seguida começou lendo os pontos de pauta. 

Fernando começou a Segunda chamada às 9h24min, apresentou o servidor Amaral 

representando a Seção Mossoró. O mesmo leu a pauta e informou que o diretor de Diógenes tem 

um ponto de inclusão. Diógenes propôs o ponto de pauta devido a última reunião com a reitoria. 

Um representante do Sinasefe Seções Natal e Mossoró para compor uma Comissão que vai 

tratar dos serviços represados e mais dois representantes para compor a Comissão do 

calendário acadêmico junto ao CODIR. Fernando consultou a plenária e esses dois pontos 

ficou para último da pauta. Diógenes perguntou em que momento vão fazer uma apresentação 

sobre o acordo assinado. Fernando informou que será feito na análise de conjuntura. Fernando 

informou que essa assembleia ficou apenas para tratar somente sobre a greve. Na próxima 

semana terá uma nova assembleia geral pauta única para recomposição da diretoria e logo em 

seguida uma tratar sobre o regimento interno da Seção Natal. Carlos Farias expõe a 

preocupação para a assembleia geral chegar para todos. Fernando submeteu a pauta em regime 

de votação e que teve aprovação por unanimidade. O mesmo informou que eles estão chegando 

ao termino da greve e aproximadamente 70% das demandas foram atendidas pelo governo. 

Ressalta que isto pode servir como um respiro, principalmente para os técnicos administrativos. 

Fala que a greve não foi contra o governo. O fato das Seções Natal e Mossoró trabalharem juntas 

foi importante. Reforça que a luta de classe é importante. O mesmo coloca que a luta está apenas 

começando. Avaliando que estas vivencias dar uma questão de igualdade as demais instituições e 

devem ser reconhecidos da mesma forma. Conclui que, reconhecer o servidor é também 

remunerar bem. Amaral representante da Seção Mossoró falou que é um prazer participar 

presencialmente da Assembleia Geral, que este é um espaço importante porque reforça a 

democracia que o movimento sindical trabalha. Fernando apresentou o professor Robério 

Paulino e informou como será a metodologia da Assembleia Geral. Professor Robério 

parabenizou todos os servidores do IFRN pela aula que eles deram com essa greve. A greve é 

vitoriosa, mesmo não conseguindo antecipar o reajuste. Ele é filho dessa casa, ficou 16 anos. 

Enfoca que essa escola não é só feita só de professores, ela é uma comunidade. Shilton 

Roque falou que eles estão organizando o Arraiá do Sinasefe no próximo sábado no Espaço 

Cultural Ruy Pereira. Momento em que Amaral, tranquilizou os sindicalizados de Mossoró que 
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eles já estão pensando na festa junina da Seção. Aparecida convidou a todos para participar da 

Inauguração da Casa Socialista que é um espaço de formação política e cidadania, prevendo 

ações com grupos de cultura e grupos de vulneráveis. Geraldo Peregrino informou que hoje tem 

uma reunião do COERN, sobre a retomada das atividades. Euza deu os informes sobre a reunião 

com a Reitoria. Fernando falou da importância da reunião com a Reitoria e que o sindicato 

contribuiu financeiramente com alguns alunos que estavam em situação de vulnerabilidade 

durante a greve. Reforçando que é importante a participação do movimento estudantil em todas 

as assembleias. Fala ainda que, a conquista se deu devido a unidade entre a classe trabalhadora. 

Enfatizou a importância da Reitoria ter suspendido o calendário e avalia que isto aconteceu pela 

força do movimento de todos os servidores. Euza informou que levaram algumas questões para 

reunião, sobre tirar férias em janeiro e recesso de fim de ano. Que amanhã terão uma live e 

convidaram o Reitor para participar. Fernando deu continuidade com o segundo ponto da pauta 

que é Análise de Conjuntura quando se deu início a fala de Emanuelly Bezerra. A mesma 

falou sobre as várias definições da democracia e fez uma crítica sobre o governo Lula. Geraldo 

trouxe os números da recomposição da carreira dos TAs. Destaca que é importante se reconhecer 

que esta recomposição, foi motivada pela greve. André Palhares ressaltou a importância da 

greve. Ele apresentou a proposta do termo do acordo e a evolução. Fernando complementou a 

fala de André. Sônia Damasceno iniciou sua fala informando a lei que rege os direitos e deveres 

dos servidores públicos, não sendo admissível retroagir os direitos adquiridos. Somos 1.122.000 

servidores  572mil ativos, 110.990 aposentados e 66 mil em abono de permanência todos com 

medo de se aposentar com a imposição do teto do INSS, em mil novecentos e noventa e oito o 

governo de Fernando Henrique junto  com Michel Temer já tentava extinguir o RJU Lei 

8112/99, somado a isso o EC 103/19 tem criando um caos na aposentadoria dos servidores, 

existe uma liminar do STF A ADI/ 2135 que impede a extinção do RJU,  foi mudado por 

Fernando Henrique  o cap do art 39 da CF que muda o dever do estado em gerenciar a vida 

funcional dos servidores, criando um conselho que não se sabe como isso se daria, para os 

aposentados a redação dada ao ponto que se refere ao reenquadramento dos aposentados que é 

muito mais pra não obter  do que ter a garantia do ponto negociada, é preciso que as pastas de 

jurídico e de formação política das seções sindicais devem formar um fórum permanente ou o 

que couber para estudar os ataques sobre o RJU e também pra propor novos pleitos, a PCC 32  

está  ai ainda viva, a ministra disse que não irá aproveitar, porém, não temos garantia alguma 

sobre isso, as aposentadorias estão  direcionadas para um fundo que está  com 100% do 

arrecadado aplicado no mercado financeiro isso é grave porque daqui a trinta e cinco anos não 

temos a certeza de que esse fundo existirá, resta também  encaminhando para o DN que seja 

criada a Coordenação Nacional de Relações Parlamentares com objetivo de ter um suporte 

político para nossas causas. Então, daqui pra frente a nossa luta deve ser por nossa data-base e 

vigilância sobre essa EC/19 e a ADI2135, os futuros aposentados devem estar atentos a essas 

reflexões, quando só revogaço só a 983 teve solução o resto está todo pendente e devemos ter 

muito cuidado para esse cumprimento do acordado. O desdobramento de conjuntura que vamos 

vivenciar nos impõe vigilância pra continuar a luta. Euza fez a leitura sobre o acordo docente. 

Diógenes apresentou os maiores efeitos na carreira docente. Geraldo informou que entrou em 

contato com a Pro Reitora cobrando o documento sobre as orientações sobre o retorno das 

atividades durante essa semana, ela informou que terá uma reunião hoje com o COEN, onde 

sairá essas orientações. Baesse orientou que o comando de greve local converse com seus 

gestores de cada campus. André Palhares esclareceu alguns pontos da progressão dos TAs e da 

data base do serviço público finalizando sobre a carreira, fala que devido a reforma da 

previdência, eles recebem a média. Amaral destacou que a fala de Emanuelly chamou sua 
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atenção, por trazer os novos elementos do novo ensino médio. Aparecida fala que as vezes, as 

pessoas tendem a separar algumas situações. Relembra que lá atrás, foi apontado que havia uma 

necessidade de se investir em uma frente da esquerda. Reflete que se precisa refletir que a greve 

termina agora, é uma luta constante, porque temos o congresso como inimigo da educação e da 

população. Ressalta que ao invés de se continuar dando curso de empreenderismo nas intuições, 

se invista em curso de extensão. Euza falou que até o último momento, se enfrentou o governo 

para colocar no documento todas as reivindicações. Enfatizando que a necessidade do 

movimento estarem se articulando e criando o grupo de trabalho, defende como 

encaminhamento, fazer esse GT e assegurar dentro do calendário que será o representante. 

Indicando também as férias de janeiro e recesso natalino e fim de ano. Baesse parabenizou a 

todos que participaram da greve. Reforçando que foi assim que o sindicato conseguiu todas as 

conquistas e convidou os servidores para se filiarem ao sindicato. O mesmo ressaltou que a greve 

foi vitoriosa, porque nesses 90 dias a educação foi valorizada. Afirma ainda que foi a maior 

greve da educação federal do país. Dando ênfase que todos, irão colher os benefícios e os alunos 

foram os mais beneficiados. Avalia que o movimento não conquistou mais coisas, devido a 

devida pública. Finaliza encaminhando que se precisa de uma comissão permanente no 

congresso. Destaca que sem o sindicato, os servidores da educação serão massacrados e que 

precisam restabelecer essa força de luta pela educação. Francisco de Assis sindicalizado da 

Seção Mossoró, parabenizou todas as falas anteriores e reconhece que os TAs tiveram alguns 

avanços, principalmente orçamentais e a RSC. A professora Cristina fez uma interversão, sobre 

uma crítica ao governo Lula. Fernando iniciou o terceiro ponto da pauta informado que a 

votação se dará por contraste para os presentes e par o públido que estava participando de 

maneira remota, foi criado um link a saber: VOTAÇÃO: Como você vota em relação ao retorno 

às atividades no IFRN a partir do dia 03/07/2024: 

https://sinasefe.associados.online/enquetes/1c493096e9ea41a0/. 1. Quem concorda retornar as 

atividades em 03 de julho; 2. aqueles que não concorda com o retorno; e 3. Abstenções. 

Euza informou a quantidade de pessoas que estava assistindo online, colaborando para o registro 

de votação. Fernando informou que enquanto escolhe os nomes das comissões, a votação irá 

permanecer. Diogenes informou que será enviado a ata de composição de posse para a DN, daí 

eles irão ver a data da próxima assembleia. O estudante Pool saudou toda a luta do Sinasefe e 

reforçou que se precisa de uma comissão permanente, para garantir os direitos dos discentes. O 

mesmo convidou a todos para o Ato Público de Geovane Gabriel, para exigir justiça pela morte 

desse jovem negro e de periferia. Liandra represente da REGIF, agradeceu as melhorias 

conquistadas pelas reivindicações da greve. Reforçando que os servidores saem da greve 

fortalecidos. Que a luta não para aqui e sim, é preciso continuar a luta por mais orçamentos. 

Fernando coloca em regime de votação a escolha de representantes para as comissões, seguindo 

a dinâmica, foram escolhidos para a comissão do calendário acadêmico junto ao CODIR Titular 

e suplentes e se inscreveram: José Diego Cisne e Maria Cristina e para a comissão que vai 

tratar dos serviços represados - Juliana Taline P. Nogueira e Geraldo Peregrino. Amaral 

perguntou se tinha alguma candidato da Seção Mossoró para se inscrever nas comissões. Euza se 

inscreveu para compor a comissão calendário acadêmico junto ao CODIR. Francisco de Assis 

Sabino Pereira se inscreveu para a comissão serviços represados. Foi informado que aqueles 

que estão no YouTube poderiam também se inscrever, para participar das comissões. Fernando 

informou que já tem o nome da Seção Natal para comissão do calendário acadêmico junto ao 

CODIR que será o docente Titular: Jose Diego Cirne Santos (2113138). Suplente: Maria 

Cristina da Silva Pereira (3056278) e da comissão que vai tratar dos serviços represados - 

Titular: Suplente:  Geraldo Pelegrino Da Silva Neto (2144170) e Juliana Taline Pereira 
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Nogueira (1157609). Seção Mossoró para a Comissão Novo Calendário Acadêmico - Titular: 

Euza Raquel de Sousa (1986845). Comissão Serviços Represados - Titular: Francisco de Assis 

Sabino Pereira (1104284).  André Palhares falou que os valores dos orçamentos foram 

insuficientes, mas antes seria 0% e eles pensaram todos. Euza esclareceu a questão dos 

documentos sobre a paridade que serão enviados para DN. Amaral convidou os sindicalizados 

da Seção Mossoró a se inscreverem para as comissões. Cecília representante da REGIF, expõe 

sua preocupação ao retorno das aulas. A mesma sugeriu que seja emitida nota informando que 

não pode ter atividades avaliativas nessa primeira semana de retorno. Fernando informou que 

esse tema foi conversado na reunião do Reitor. Juliana, servidora do Campus Nova Cruz, 

informou que tem intenção de participar da comissão de serviços represados, porém, estará de 

férias. Fernando informou o resultado da votação sobre Quem concorda retornar as 

atividades em 03 de julho e aqueles que não concorda com o retorno, onde se obteve 145 

votantes, sendo que 116 aprovaram 26 não concordaram e 09 em abstenção.  Diógenes 

informou que estão cumprindo os prazos para o retorno das atividades, assim como fizeram para 

entrar em greve. Euza esclareceu que foi uma recomendação, mas não está no acordo. Euza 

sugeriu os seguintes encaminhamentos: criar um grupo de trabalho para acompanhamento da 

política do acordo e Fernando sugeriu ficar para próxima assembleia. Encerrou a assembleia com 

os nomes para as comissões e votação do retorno das atividades no IFRN, para ao próximo 

dia três de julho de dois e vinte e quatro. Para encaminhamentos: ficou para a próxima 

assembleia a discursão sobre a recomposição dos Grupos de Trabalho do Sinasefe Natal; 

definição dos nomes dos representantes das Seções Natal e Mossoró para as comissões e o 

envio de Ofício para a reitoria, ainda hoje, informando o resultado da assembleia e para 

que eles organizem a questão da live e retorno das atividades e as orientações para os 

servidores. Fernando finalizou a fala e passou para Sonia onde ela informou que a diretoria tem 

alguns projetos para inserir no site do Sinasefe Natal, sendo um deles o RJU para consultas 

atualizadas; um banco de dados de leis de interesse dos servidores e também inserir, um 

aplicativo de consultas de processos judiciais para todos os servidores que tem processos 

tramitando na justiça. Participaram da Assembleia o Coordenador Geral, Fernando Varella, a 

diretora de Aposentados, Sônia Moura e o tesoureiro Diógenes Mendes Araújo. Nada mais tendo 

a declarar, eu, Fernando Luis Dias Varella, coordenei dos trabalhos da mesa, de modo que lavro 

e assinamos esta Ata.  

 

 

Natal/RN, 01 de julho de 2024. 

 

Fernando Luis Dias Varella  

Coordenador do SINASEFE Natal - Coordenador da Mesa 
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